



## ¿Cuál es la situación política del partido MORENO en México?

Por C.Q Summers

Izquierda- una fotografía de Andrés Manuel López Obrador, el presidente de Mexico. Todo el crédito a EneasMx de Wikimedia

Andrés Manuel López Obrador, alias “AMLO”, es el presidente de México. Obrador nació en Tepetitán el 13 de Noviembre de 1953.

Obrador es el jefe de la coalición de políticos se llama “Juntos Hacemos Historia”. La coalición tiene muchos tipos de personajes:

nacionalistas, moderados, socialistas,

trabajadores, personas indígenas, y otras aliadas de la izquierda. El propio Obrador es un político del centro de la izquierda, pero su coalición es masiva. Eso es porque Obrador ganó la presidencia en 2018 contra un partido se llama “PRI”.

El Partido Revolucionario Institucional fue el único partido político de México por más de 70 años, pero el partido era muy impopular.. El PRI impidió la capacidad de elegir representantes para los ciudadanos porque el PRI fue muy corrupto. En algunas elecciones, el PRI engañó mucho y los resultados fueron ridículos. En opinión de este autor, el PRI estuvo muy cerca de una dictadura. Pero no es solamente la opinión de mi. Según la NYT, la elección de 1988 fue “uno de los peores” ejemplos de fraude electoral, pero no fue el único ejemplo del PRI. A resultado del fraude electoral y la mala reputación del PRI, en 2012 la elección fue más cerca de antes, pero Obrador perdió a pesar de esto.

Es usualmente más fácil ganar una elección contra una idea en lugar de por una idea. Sin embargo, después de 6 años, Obrador aún es muy popular. Según AS/COA, Obrador es el presidente más popular de la historia moderna de México, y su popularidad es estable también. La causa de la popularidad de Obrador y su partido es por muchas razones, pero la primera razón es sus programas de “bienestar”.

En el pasado, el gobierno de México, especialmente el PRI, no tenía muchos programas sociales para ayudar a las personas enfermas y viejas. Sin embargo, durante el comienzo de la administración de AMLO, el gobierno implementó varios

programas de “bienestar” que ayuda a las personas viejas, los niños, y otras personas que necesitan ayuda. Un ejemplo de una programa social de MORENO es el “Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores”. Ese programa da 3400-4000 pesos al mes a las personas mayores para sus gastos. Un efecto del programa es que las personas mayores apoyan a AMLO y su partido, MORENO, mucho.

AMLO no puede ser el presidente para un segundo mandato. Esto es porque las leyes de México prohíben a los presidentes a ganar un segundo mandato, y los presidentes tienen solamente uno mandato de 6 años en el gobierno. Creo que esta ley es muy **estúpida**, pero es la realidad y es difícil cambiarla. En consecuencia, MORENO tiene un sucesor de AMLO se llama Claudia Sheinbaum. Sheinbaum es un poquito más joven que AMLO, y ella es muy popular en el partido y el país también.

En realidad, es fácil de ver que Sheinbaum va a ganar la elección. La elección de 2024 en México no es similar a la elección en los Estados Unidos. En mi opinión, muchas diferencias existen. Por ejemplo, el candidato titular es muy popular en México, la economía es buena, y existe un sucesor del presidente. En los EEUU, la situación es la contraria. El presidente es muy impopular y viejo, su némesis es impopular y viejo también, la economía es mala, y no existen sucesores para ambos candidatos.

En conclusión, la política de México no es perfecta. Ahora, México tiene menos recursos de los EEUU y más violencia y mucho corrupción. Existen carteles que tienen mucho poder. En el pasado, México tenía un partido que era muy similar a una dictadura, y estas administraciones cometían fraude electoral. Sin embargo, creo que el futuro de México es más bueno que el futuro de los Estados Unidos. México tiene líderes que quieren cambiar el sistema para ayudar a las personas normales. No es lo mismo en los Estados Unidos, pero en el futuro tal vez así será diferente.

#### Obras Citadas

- a. [Artículo Telemundo](#)
- b. [Artículo de El País](#)
- c. [Artículo de Infobae](#)
- d. [AS-COA Popularidad de AMLO](#)
- e. [Fotografía](#)